

Joseph Ramos e informes de productividad: "Una agencia ajena al gobierno debería ejercer el control de

calidad"

Miércoles, 13 de Septiembre de 2017 - Id nota:656533

Medio: Pulso

Sección: Economia & Dinero

Valor publicitario estimado: \$7546150.-

Página: 36

36 ECONOMIA&DINERO

pulso_tw facebook.com/pulsochile Miércoles 13 de septiembre de 2017 • www.pulso.cl

dia/20170913/phpjbi82l.jpg http://www.clientes.chileclipping.com/mu



-Estima que este tipo de estudio sobre los proyectos de ley deben ser hechos por los ministerios respectivos y visados por un ente independiente.

Considera que en pensiones se cometió el error de no haber resumido cuáles eran los rangos probables.

LUCY ARAVENA LÓPEZ

DODO el revuelo que generó el informe de productividad del proyecto de ley que reforma el sistema de pensiones-al incluir los efectos en el empleo si se aplicará de unasola vez yn ode forma gradual como efectivamente está planteada, hace reflexionar al presidente de la Comisión Nacional de Productividad, Josepha, hace rollexionar al presidente de la Comisión Nacional de Productividad, Josepha el porte de la Comisión Nacional de Productividad, Josepha el porte de la Comisión Nacional de Productividad, Josepha el porte de la Comisión Nacional de Productividad, Josepha de la Comisión de la Comisión de la Porte de la Barder el actual de la República, Michelle Bachelet.

Antre esto, el economista y profesar de la comisión de la Comisión de la Comisión de la República, Michelle Bachelet.

como un borrador también en sep-tiembre y de forma definitiva a fines de año; y por último, un reporte so-bre economía colaborativa que tam-bién estará al término de 2017.

Tras dos años liderando de la Comisión, ¿cuáles son su reflexiones y qué destaca del trabajo llevado a cabo por la instancia? —Me he sentido bastante satisfecho en la Comisión, pero la verdad es que espero que sean los de afuera quienes nos califiquen. Detodas las medidas que hemos propuesto y que el Gobierno ha tomado en cuenta, creo que la más importante fue incluirun calculation de la florme per calcular de calcular esta en la complementar la presentación de los proyectos de ley fue justamente parte de las primeras medidas que recomendó la Comisión a la Presidenta de la República, Michelle Bachelo esto, el conomista y profesor de la Universidad de Chille se muestra conforme, perosabe que la traca de la instancia está eljos des recuentra trabajando entre sin l'activa de la política pública a loque fue el superávit estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política macro. Sibien la regal de balance estructura den el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el superávit en el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el plano de la política pública a loque fue el pla

Sin embargo, el Gobierno de Ba-chelet acaba en marzo próximo, ¿Cómo ve que seguirá funcio-nando la Comisión?

Acomo ve que seguira funcionando la Comisión?

—Los recursos para la Comisión el
próximo año seguramente serán
aprobados en noviembre con la Los
de Presupuestos 2018. Entonces,
recursos van a haber, pero el nuevo Goblerno deberà ver si renueva
el decreto para la existencia de la
Comisión, o sino llegará a sus fin.
Por lo mismo, ¿la comisión se
han juntado con los candidatos
presidenciales?

—Si. Hasta el momento nos hemos
juntado con los cuatro principales
candidatos presidenciales Alejandro
Guillier, Sebastián Piñera, Beatríz
Sánchez y Carolina Goic y esperamos

Guillier, Seoastian Pinera, Beatry Sánchezy Carollian Gole y esperamos juntarnos con los demás. Esas reuniones hansidos újere buenas. Dimos a conocer el trabajo que hemos hecho y que nos queda por hacer. En primer lugar, informanos que el presupuesto de la Comisión para 2018 va a estar para que así lo aorroyechen y que van Jugar, informanos que el presupuesto de la Comisión para 2018 va a estar
para que así la aprovechen y que a
ara que así la aprovechen y que
a de la gran que así la aprovechen y que
sejeros. Segundo, ledilimos que va
como super importante la existencia
de los informes de productividad de
los proyectos de ley. Hemos podido
ver el Impacto que su aplicación y aba
tendido. Como Comisión le linisticación y aba
tendido. Como Comisión le linisticación y aba
tendido. Tende comisión le linisticación y aba
tendido. Como Comisión le linisticación y aba
tendencia productividad de
proyecto de ley de pensiones?

—Es un informe siper serio y muy
buendo. Como Comisión le linisticación y aba
tendencia productividad de
proyecto de ley de pensiones?
—Es un informe siper serio y muy
buendo. Como Comisión le linisticación y aba
tendencia.

Usted ha destacado la medida

Usted ha destacado la medida de elaborar informes de productividad para que acompañen los proyectos de ley, ¿cree que ésta es perfectible ante la polémica que se armó con el informe de la ley de pensiones? —Cuando se anunciaron los informe de productividad se dijo que se aplicarian a todos los proyectos de la más atingente. Cuandos est la más atingente. Cuandos est la más atingente. Cuandos est los esde cree de face a conómica que es la más atingente. Cuandos est pilos ese decreos y ver como resultaba y en función de esos sei ba a ampliar, el Gobierno solicitó un grupo de la OCDE que vina proposito de el lo y la visión de la OCDE recomendó que los informes de productividad se hicieran por ley y que el informe inicial o decetura el ministrato de que originaley, pero que también de la configencia de la configenci forme inicial lo efectuara el ministerio que origina ley, pero que también deberta haber alguna agencia externa al ministerio que haga algún tipo dero de contro de calidad. Eso quiere decir que haya una agencia que comente si le parece bien el informe o incluso que tuviera el poder de volver al ministerio que lo generó diciendo si tiene que fortalecer algún punto. si tiene que fortalecer algún punto. ¿Y este grupo de la OCDE, les pi-dió su opinión como entidad que monitorea la productivi-

que monitores dad en Chile?

el que después puede derivar en un proyecto de ley para continuar con los informes de productividad en los proyectos de ley. Y tercero le planteamossi van a da continuidad por decreto o por ley a la Comisión o a un agencia de productividad. ¿Y cuál fue la reacción de los candidatos?

—Algo en que hice hincaple y que ados le impresionó es que los informes que ha elaborado la Comisión han sido unámines. Eso a pesei nóme en que se informen que ha elaborado la Comisión han sido unámines. Eso a pesei informen que ha elaborado la Comisión han sido unámines. Eso a pesei informen que ha elaborado la Comisión han sido unámines. Eso a pesei informen que ha elaborado la Comisión han sido unámines. Eso a pesei informen que se informen que se informen de que tenemos un consejo de muy amplio espectro político. Por los de la Comisión de los contractivados de levanda es un tema país. Cuando un capitalización intende que concordamos.

Continuado de la Comisión de los consegueros de la Comisión de los contractivados de levanda de su tenen país. Cuando un capitalización intende de la Comisión de los contractivados de levanda de su tenen país. Cuando a lecar en el 20% en que diferimos en lugar de avanzar en el 80% en que concordamos.

Usted ha destacado la medida de comisión de lo contrario llegará a a su fin".

CONTINUIDAD
"El nuevo Gobierno
deberá ver si renueva el
decreto para la existencia
de la Comisión, de lo
contrario llegará a su fin".

DELINIÓN CON CANDIDATOS "Les insistí en que la productividad es un tema país más que un centro o izquierda".

INFORMES DE PRODUCTIVIDAD
"Todos concuerdan en
que se deben hacer y la
discusión se trasladó a
la metodología, lo que
es un avance".

de pensiones, ¿cree que se deberían definir más claramente las pautas para su elaboración?

—Hay unas pautas que die ol Ministerio de Economía. Eso se ha ido perfeccionar más. pero no se va a llegara algo completamente cerrado. Hay cosas en que se puede armonizar y hay cosas en que se puede armonizar y hay cosas en que ne Aunque claro será bueno perfeccionar la metodogía. Una comisión o agencia de Productividad, ajenos al Gobierno, debería ejercer ese control de calidad. Pero a pesar de todo, creo que es un avance que la iniciativa haga pegado. Ahora no está en discusión sise deben hacer on o hacer este tipo de informes de productividad, sino de informes de productividad, sino sise deben hacer o no hacer este tipo de informes de productividad, sino que todos concuerdan en que se deben hacer y la discusión se tras-ladó a la metodología, lo que es un avance.•